

Rouen et la Métropole s'engagent pour la jeunesse en prévoyant d'accueillir près de 200 stagiaires de 3^{ème}

La Ville de Rouen et la Métropole Rouen Normandie s'engagent pour faciliter l'accès aux stages de 3^{ème} pour tous les jeunes, et en priorité ceux des quartiers prioritaires, en proposant de très nombreux stages au sein des deux collectivités. Ce sont donc jusqu'à 200 stagiaires qui seront accueillis en 2025. Après un travail étroit avec les directeurs d'établissements, en priorité les collèges du Réseau d'Education Prioritaire (REP), le nombre de places de stages nécessaires a été estimé à environ 140, soit 70 à la Ville de Rouen et 70 à la Métropole. S'ajoutent à ces places réservées les candidatures spontanées, de plus en plus nombreuses, portant les estimations du nombre de stagiaires en 2025 à environ 200.

Pour Nicolas Mayer-Rossignol, Maire de Rouen, Président de la Métropole Rouen Normandie, Nadia Mezrar, Vice-présidente de la Métropole en charge de l'emploi, des solidarités et de la jeunesse, et Caroline Dutarte, 1^{ère} Adjointe au Maire de Rouen en charge des solidarités et Thibaut Drouet, Conseiller Municipal délégué à la jeunesse : « *Le stage de 3^{ème} est souvent une première découverte du monde professionnel. Il permet non seulement de se familiariser avec l'entreprise, mais aussi de mieux comprendre ce que l'on souhaite ou ne souhaite pas faire. C'est essentiel ! Mais ce stage de 3^{ème} est aussi la première confrontation à l'une des conséquences des inégalités sociales : l'absence de réseau pour les jeunes issus des quartiers les plus populaires. Notre objectif est de lutter contre la reproduction des inégalités sociales et de permettre à tous les jeunes de profiter de cette expérience enrichissante de façon égale. Et nous appelons toutes les entreprises et collectivités à jouer le jeu !* »

Depuis maintenant deux ans, la Ville de Rouen et la Métropole ont décidé de renforcer l'accueil de stagiaires de 3^{ème} issus des quartiers relevant de la politique de la ville. Le constat est clair : le manque de réseau des parents, voire les stratégies d'autocensure, amènent parfois les jeunes issus de milieu modeste à ne pas réaliser un stage en accord avec leur souhait d'orientation, mettant ainsi en péril leur insertion sociale et professionnelle. Cette action jugée prioritaire a été déployée dès la période 2023/2024. En 2024, ce sont 138 stagiaires qui ont pu être accueillis dans les très nombreux services des deux collectivités, pour découvrir autant de métiers passionnants : espaces verts, secrétariat, communication, état civil, accueil, comptabilité, musées, solidarité, culture, cabinet du Président/Maire...

En 2025, jusqu'à 200 jeunes pourront venir découvrir les métiers du service public lors de leur stage. Des échanges ont notamment été menés en amont par la Métropole et la Ville de Rouen avec les collèges Boieldieu, Jean Lecanuet, Georges Braque et Camille Claudel à Rouen, et avec les collèges Jacques Emile Blanche à Saint-Pierre-lès-Elbeuf, Alain à Maromme, Fernand Léger à Petit-Quevilly, Jean Texier à Grand-Quevilly...

Les candidatures spontanées de stage peuvent être adressées :

- Pour la Métropole : à l'adresse <https://recrutement.metropole-rouen-normandie.fr/front-apply.html?spont>
- Pour la Ville de Rouen : à l'adresse <https://rouen.fr/candidature-spontanee>